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ATA 001/2009 – REUNIÃO ORDINÁRIA DO CURSO DE GEOGRAFIA 1 

Aos onze dias do mês de março do ano de dois mil e nove, quarta-feira às catorze horas no 2 

bloco A2 - FACIP teve início a reunião do Colegiado do Curso de Geografia, sob a 3 

coordenação da Prof. Gerusa Gonçalves Moura, estando os participantes citados no final 4 

desta ata. A Prof. Gerusa inicia a reunião com os seguintes Informes: 1) A Prof. Gerusa 5 

divulga que a verba de dois mil e dez será comum para a UFU e que a divisão será pautada 6 

por produtividade. A partir desta data, a FACIP terá que fazer um novo planejamento, uma 7 

vez que a verba recebida não será suficiente para o pagamento de todas as diárias e 8 

passagens solicitadas, além dos custos para manutenção dos cursos, como xérox e trabalho 9 

de campo. A Prof. Gerusa aproveita para solicitar aos professores que façam uma lista de 10 

compra de material informacional, objetivando a agilidade na compra. 2) A Prof. Nágela 11 

divulga a todos os professores que o Laboratório de Geografia Humana tem Estatuto, 12 

Normas e alunos bolsistas; ao final dessa divulgação ela convida os professores para 13 

conhecerem o Laboratório. 3) O Prof. Roberto Candeiro comenta que fará placas de 14 

identificação para os Laboratórios, de modo que, haja maior identificação do Curso de 15 

Geografia. 4) A Prof. Gerusa informa que precisaria de dois docentes para serem relatores 16 

das propostas de Trabalho de Campo, o Prof. Rildo e Prof. Roberto Candeiro são indicados 17 

como os relatores. Sem mais informes, segue o cumprimento da pauta proposta. 1º 18 

Assunto: Eleição do Colegiado do Curso de Geografia. A Prof. Gerusa informa que para 19 

atender as normas do Regimento Geral da UFU, será realizada a elieção para substituir uma 20 

membro do Colegiado, Prof. Kátia Gisele, sendo a mesma substituída pelo Prof. Rildo. 21 

Dessa forma, o Colegiado passa a ter a seguinte composição: professores Rildo Aparecido 22 

Costa, Nágela Aparecida de Melo, Roberto Barboza Castanho e Joelma Cristina dos Santos 23 

sendo os três últimos já integrantes do Colegiado. 2º Assunto: Monitorias. A Prof. Gerusa 24 

divulga que haverá quatro bolsas para Monitorias das disciplinas do Curso no valor de cem 25 

reais cada. Para isso, deverão ser escolhidas as disciplinas que receberão os monitores 26 

remunerados. A Prof. Gerusa propõe que seja realizado um sorteio entre as disciplinas e 27 

todos concordam. A partir do sorteio as disciplinas que receberão monitores remunerados 28 

serão: Geologia I, Climatologia I, Cartografia e Geografia Rural. Para determinar como será 29 

a seleção na monitoria, a Prof. Nágela afirma que o mais ponderado é usar a média geral. O 30 

Prof. Leonardo defende a necessidade da média geral e entrevista. A Prof. Joelma, por 31 

outro lado, defende que a entrevista é fundamental para perceber as características de cada 32 

aluno. O Prof. Roberto Candeiro concorda com o ponto de vista da Prof. Nágela e afirma 33 

que estrategicamente a seleção por média geral é mais adequada para conseguir 34 

futuramente um curso de Pós-Graduação. Após análise dos docentes fica decidido que a 35 

seleção de monitor ficará fundamentada em histórico escolar e avaliação. 3º Assunto: 36 

Reestruturação dos Cursos da FACIP. A Prof. Gerusa retoma as informações sobre a 37 
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necessidade de mudanças no curso de Geografia apontadas pelo Pró-Reitor de Graduação. 38 

Segundo a Prof.ª Gerusa, a Pró-Reitoria exige modificações como redistribuir as dezenove 39 

vagas de docentes com o curso de Matemática e Pedagogia, porém a posição defendida 40 

enfaticamente pela Coordenação é as dezenove vagas somente para o curso de Geografia. 41 

Além disso, fundamentado na baixa demanda, a Pró-Reitoria determina também que os 42 

professores do curso de Geografia montem um novo curso, pois existe uma baixa demanda 43 

de alunos que precisa ser resolvida. O Prof. Roberto Castanho toma a palavra e indaga se o 44 

curso faz parte do REUNI. Tendo em vista a afirmação da Pró-Reitoria de Graduação, a 45 

Prof.ª Gerusa solicita uma posição dos docentes. O Prof. Roberto Castanho admite que o 46 

curso diurno é inviável. O Prof. Leonardo ressalta que é necessário um novo projeto de 47 

curso, porém deixa claro que o atual é excelente. O Prof. Winston declara que a demanda 48 

direcionada aos cursos de licenciatura é pequena em quase todo o país. Partindo da análise 49 

das atitudes da Pró-Reitoria, o Prof. Rildo afirma que o apoio da Reitoria é inexistente. O 50 

Prof. Leonardo aponta solução dizendo que feche o curso do diurno e abra Bacharelado em 51 

quatro anos. A Prof. Nágela pede ponderação e relata que a estrutura curricular do curso é 52 

excelente, por isso a baixa demanda não é de responsabilidade do curso; aponta no final de 53 

sua a fala a necessidade de constituir uma comissão sobre o assunto. O discente Lucas 54 

afirma que alunos procuram o curso da FACIP por ter licenciatura e bacharelado sendo 55 

oferecidos em um mesmo curso e relembra que não há divulgação eficiente e que ele 56 

próprio juntamente com outros discentes já fizeram o papel de divulgadores do curso de 57 

Geografia. O Prof. Rildo afirma que um curso de cinco anos não é atrativo; uma redução 58 

para quatro anos aliada a uma divulgação poderá ser uma solução para evitar o fechamento 59 

do curso de Diurno. A Prof. Gerusa relata que a Coordenação se esforçou intensamente 60 

para divulgar o curso; houve pagamento de panfleto sem ônus para a Unidade Acadêmica e, 61 

em contrapartida, a divulgação oficial foi ínfima. O Prof. Winston pondera admitindo não 62 

aceitar as orientações da Pró-Reitoria de fechar o curso do Diurno. Ao final da reunião do 63 

colegiado, a Prof. Gerusa indaga os participantes da reunião sobre qual será a posição do 64 

Curso de Geografia a respeito da criação de um novo curso. Os professores participantes 65 

foram unânimes na decisão em continuar com o mesmo Projeto Pedagógico sem qualquer 66 

alteração no Curso de Geografia. A decisão supracitada será levada ao conhecimento do 67 

Pró-Reitor, como afirma a Prof.ª Gerusa no final da reunião. Nada mais a tratar, às dezoito 68 

horas e quarenta e oito minutos, foi encerrada a reunião e para constar lavrei esta Ata que, 69 

após lida e aprovada, será assinada por mim, Renato Bernardo da Silva, na qualidade de 70 

Secretário, pela Coordenadora do Curso de Geografia e demais membros do Colegiado do 71 

Curso. Ituiutaba, 11de março de 2009. 72 
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